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AOS VINTE E DOIS DIAS DO MÊS DE AGOSTO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS, 

ÀS NOVE HORAS, EM SESSÃO PRESENCIAL NA CÂMARA MUNICIPAL DE 

ARAUCÁRIA, ESTADO DO PARANÁ, NO AUDITÓRIO VEREADOR FRANCISCO RIBEIRO 

CARDOSO, REALIZOU-SE A CENTÉSIMA TERCEIRA SESSÃO ORDINÁRIA, DA DÉCIMA 

OITAVA LEGISLATURA. A SESSÃO FOI PRESIDIDA PELO VEREADOR BEN HUR 

CUSTÓDIO DE OLIVEIRA E COM A PRESENÇA DOS SEGUINTES VEREADORES: 

APARECIDO RAMOS ESTEVÃO, CELSO NICÁCIO DA SILVA, EDUARDO RODRIGO DE 

CASTILHOS (PASTOR CASTILHOS), FÁBIO ALMEIDA PAVONI, IRINEU CANTADOR, 

PEDRO FERREIRA DE LIMA (PEDRINHO GAZETA), RICARDO TEIXEIRA DE OLIVEIRA, 

SEBASTIÃO VALTER FERNANDES (PROFESSOR VALTER), VAGNER JOSÉ CHEFER E 

VILSON CORDEIRO (GRILO). DEPOIS DE CONSTATADO O NÚMERO REGIMENTAL DE 

VEREADORES PRESENTES, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA, INVOCOU AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ABERTA A 

SESSÃO. EM SEGUIDA, O VEREADOR PASTOR CASTILHOS FEZ LEITURA DE UM 

VERSÍCULO BÍBLICO. NA SEQUÊNCIA, O SEGUNDO-SECRETÁRIO, VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA, FEZ A LEITURA DA ATA SINTÉTICA DA SESSÃO ANTERIOR QUE, 

NÃO RECEBENDO RETIFICAÇÕES, DE ACORDO COM O ARTIGO NOVENTA E OITO E 

SEUS PARÁGRAFOS DO REGIMENTO INTERNO, FOI DECLARADA APROVADA. NA 

SEQUÊNCIA, ANUNCIOU OS EXPEDIENTES RECEBIDOS: VETO DO EXECUTIVO 

MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI Nº 78/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR 

PROFESSOR VALTER; PROJETOS DE LEI Nº 297/2023, Nº 298/2023 E Nº 299/2023, 

TODOS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; PROJETOS DE LEI Nº 

305/2023 E Nº 306/2023, AMBOS DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR; 

PROJETO DE LEI Nº 307/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; 

PROJETO DE LEI Nº 309/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI; 

INDICAÇÕES Nº 977/2023, Nº 978/2023, Nº 979/2023, Nº 980/2023, Nº 981/2023, Nº 

982/2023, Nº 983/2023, Nº 984/2023, Nº 985/2023, Nº 986/2023, Nº 987/2023, Nº 988/2023, 

Nº 989/2023, Nº 1207/2023, Nº 1209/2023, Nº 1210/2023, Nº 1211/2023, Nº 1212/2023, Nº 

1214/2023, Nº 1215/2023, Nº 1216/2023 E Nº 1217/2023, TODAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR APARECIDO RAMOS; INDICAÇÕES Nº 1155/2023, Nº 1156/2023, Nº 

1157/2023, Nº 1158/2023, Nº 1159/2023, Nº 1160/2023, Nº 1161/2023, Nº 1162/2023, Nº 

1163/2023 E Nº 1164/2023, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; 

INDICAÇÃO Nº 1182/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER; 

INDICAÇÕES Nº 1196/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS; 

INDICAÇÕES Nº 1197/2023, Nº 1198/2023, Nº 1199/2023, Nº 1200/2023, Nº 1201/2023, Nº 
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1202/2023, Nº 1203/2023, Nº 1204/2023, Nº 1205/2023 E Nº 1206/2023, TODAS DE 

AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI; INDICAÇÕES Nº 1191/2023, Nº 1331/2023, Nº 

1332/2023, Nº 1333/2023, Nº 1334/2023, Nº 1336/2023 E Nº 1337/2023, TODAS DE 

AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; INDICAÇÕES Nº 1338/2023 E Nº 

1339/2023, AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR; REQUERIMENTO 

Nº 16/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS; REQUERIMENTO Nº 

70/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER; E EMENDA AO PROJETO DE 

LEI Nº 121/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER. NA SEQUÊNCIA, O 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, ANUNCIOU AS PROVIDÊNCIAS DA MESA. NO 

ESPAÇO PARA ORADORES INSCRITOS, FEZ USO DA PALAVRA, PRIMEIRAMENTE, O 

VEREADOR PASTOR CASTILHOS, QUE QUESTIONOU ACERCA DA VERACIDADE DE 

CONTEÚDO DE ALGUNS VEÍCULOS DE COMUNICAÇÃO DESTE MUNICÍPIO, 

SOBRETUDO, DO JORNAL “O POPULAR”. ALÉM DISSO, DISSE QUE, ATRAVÉS DE 

PESQUISAS, CONSTATOU-SE QUE ESTE MEIO DE COMUNICAÇÃO FATUROU, POR 

MEIO DE NOTÍCIAS ADVINDAS DO EXECUTIVO MUNICIPAL, UM VALOR APROXIMADO 

DE TREZENTOS E TRINTA MIL REAIS NO ANO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS. O 

VEREADOR FÁBIO PAVONI FALOU QUE POSSIVELMENTE A POPULAÇÃO NÃO TEM 

CONHECIMENTO DESTA INFORMAÇÃO E QUE É DE SUMA IMPORTÂNCIA 

EXPLICITAR OS VALORES QUE SÃO GASTOS POR MEIO DE NOTÍCIAS COM A 

PREFEITURA. APÓS, QUESTIONOU SOBRE OS PROPÓSITOS E INTENÇÕES DO 

PODER EXECUTIVO MUNICIPAL PARA COM ESTE VEÍCULO DE COMUNICAÇÃO. O 

VEREADOR PROFESSOR VALTER PARABENIZOU OS SERVIDORES PÚBLICOS 

DESTE MUNICÍPIO POR SEREM OS PRINCIPAIS AGENTES QUE CONTRIBUÍRAM 

PARA A RETIRADA DOS PROJETOS DE LEI ADVINDOS DA CONSULTORIA DA FIA. 

DISSE QUE ESTES PROJETOS DE LEI ENCONTRAM-SE NO EXECUTIVO MUNICIPAL, 

BEM COMO, RELEMBROU QUE PARA ABRIR UMA COMISSÃO DE INQUÉRITO PARA 

INVESTIGAR SE HOUVE CORRUPÇÃO NO PROCESSO DE CONTRATAÇÃO DESTA 

EMPRESA, NECESSITARIA DO APOIO DE MAIS UM VEREADOR DESTE LEGISLATIVO. 

ASSIM SENDO, INCLUIU QUE É INDISPENSÁVEL A ASSINATURA DE MAIS UM 

MEMBRO PARA QUE UM REQUERIMENTO SEJA PROTOCOLADO E SE INICIE COM AS 

INVESTIGAÇÕES E DESTACOU QUE A FUNÇÃO ESSENCIAL DE UM LÍDER 

LEGISLATIVO É FISCALIZAR AS OBRAS E PROJETOS EXECUTADOS PELA 

PREFEITURA. O VEREADOR VAGNER CHEFER INFORMOU QUE VIAJOU PARA 

BRASÍLIA COM SEUS ASSESSORES, ONDE VISITOU OS GABINETES DOS 

DEPUTADOS FEDERAIS QUE REPRESENTAM O ESTADO DO PARANÁ. COMUNICOU 
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QUE O SENHOR DEPUTADO FEDERAL VERMELHO DESTINOU MUITOS RECURSOS 

PARA O MUNICÍPIO, OS QUAIS SERÃO RECEBIDOS PELA SECRETARIA DE 

EDUCAÇÃO DE ARAUCÁRIA PARA A COMPRA DE MATERIAL DIDÁTICO. ALÉM DISSO, 

COMENTOU QUE APÓS VISITAR À SUPERINTENDÊNCIA EM BRASÍLIA, PROTOCOLOU 

UM OFÍCIO SOLICITANDO UM ESTUDO DE VIABILIDADE DE INSTALAÇÃO DE UMA 

AGÊNCIA DO BANCO CAIXA ECONÔMICA FEDERAL NO BAIRRO CAPELA VELHA, EM 

ARAUCÁRIA. POR FIM, DISSE QUE VISITOU AS OBRAS QUE ESTÃO EM ANDAMENTO 

NESTE BAIRRO. O VEREADOR CELSO NICÁCIO EXPLICOU QUE NÃO TEM 

RECLAMAÇÕES A FAZER SOBRE O VEÍCULO DE COMUNICAÇÃO “O POPULAR”. 

POSTERIORMENTE, DISSE QUE O  PRESIDENTE DESTA CASA DE LEIS, EM 

CONJUNTO COM OS PROFISSIONAIS REPRESENTANTES DOS SERVIDORES 

PÚBLICOS DESTA MUNICIPALIDADE E O PREFEITO, REUNIRAM-SE PARA 

EFETIVAMENTE FAZER A RETIRADA DOS PROJETOS DE LEIS ADVINDOS DA 

CONSULTORIA DA FIA - FUNDAÇÃO INSTITUTO ADMINISTRAÇÃO. NESSE 

ENCONTRO, DECIDIU-SE PELA REMOÇÃO DOS REFERIDOS PROJETOS DE LEI PARA 

QUE FOSSEM DISCUTIDOS OS QUESITOS QUE PODEM MELHORAR PARA OS 

SERVIDORES PÚBLICOS, ASSIM COMO, OS CONTRAPONTOS A ANALISAR NA 

MELHORIA DO MUNICÍPIO POIS, A LONGO PRAZO, O MUNICÍPIO PODE SOFRER COM 

A PRECARIZAÇÃO DE RECURSOS, TORNANDO-SE INSUSTENTÁVEIS À 

PREVIDÊNCIA MUNICIPAL E O PLANO DE CARGOS E CARREIRAS DOS SERVIDORES 

PÚBLICOS. DESSA FORMA, DISSE QUE OS PRINCIPAIS RESPONSÁVEIS PELA 

RETIRADA DOS PROJETOS DE LEI DESTE LEGISLATIVO FORAM O PREFEITO 

HISSAM DEHAINI E O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA. O VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA EXPLICOU ACERCA DAS OCORRÊNCIAS NO CENÁRIO POLÍTICO QUE 

CAUSAM IRRESOLUÇÕES E DÚVIDAS. EM RESUMO, DISSE AOS VEREADORES 

NESTA SESSÃO PLENÁRIA QUE, SE EM ALGUMA SITUAÇÃO PERMANECER UM 

ESTADO DE INCERTEZA EM RELAÇÃO ÀS INFORMAÇÕES DE PROPOSIÇÕES, 

OBRAS OU QUALQUER ASSUNTO INERENTE À POLÍTICA, É CONSIDERÁVEL 

INVESTIGÁ-LA, FISCALIZÁ-LA OU DENUNCIÁ-LA, COM PROVAS E EVIDÊNCIAS. O 

VEREADOR APARECIDO RAMOS DIVULGOU SEU CONTATO À POPULAÇÃO, PARA 

QUE A MESMA TENHA ACESSO A UM CANAL DE COMUNICAÇÃO, ONDE POSSA 

FAZER RECLAMAÇÕES, SUGESTÕES E, AINDA, APROXIMÁ-LO PARA PARTICIPAR 

DAS PAUTAS DE INTERESSE COMUNITÁRIO. TAMBÉM FALOU DO RETORNO DAS 

OBRAS DO JARDIM CALIFÓRNIA, QUANDO EXPLICOU QUE ESTE REINÍCIO 

ACONTECEU ATRAVÉS DE SUAS MEDIAÇÕES COM O SECRETÁRIO DE OBRAS E 
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PREFEITO DESTE MUNICÍPIO. DESSA FORMA, FEZ UM PEDIDO DE DESCULPAS A 

TODA A POPULAÇÃO DESTE BAIRRO, VISTO QUE AS ATIVIDADES FORAM 

INTERROMPIDAS ALGUMAS VEZES. TAMBÉM EXPLICOU QUE OS MORADORES QUE 

SE ENCONTRAM NA RUA AVESTRUZ, ESTÃO SOLICITANDO UMA PAVIMENTAÇÃO 

ASFÁLTICA NA REGIÃO E, AINDA, INFORMOU QUE AS PESSOAS DESTA REGIÃO 

AFIRMAM QUE O PREFEITO VISITOU A COMUNIDADE E AVISOU A ELES QUE 

ASFALTARIA ESSA RUA, TODAVIA, OS CIDADÃOS NÃO OBTIVERAM RESPOSTAS DO 

PODER EXECUTIVO MUNICIPAL. DEPOIS, INCLUIU QUE FALOU COM O PESSOAL 

ENCARREGADO DAS OBRAS, O QUAL ARGUMENTOU QUE PRECISA DA 

AUTORIZAÇÃO DA PREFEITURA PARA ASFALTAR A RUA. O VEREADOR PEDRINHO 

GAZETA, EM APARTE CONCEDIDO, PARABENIZOU O TRABALHO DO VEREADOR 

APARECIDO RAMOS E COMENTOU QUE É NECESSÁRIO CONVERSAR COM O 

SENHOR PREFEITO NESSAS SITUAÇÕES. ALÉM DISSO, EXPLICOU QUE NESTAS 

ELEIÇÕES QUE OCORRERÃO, OS CANDIDATOS ESTÃO DEMONSTRANDO 

CONQUISTAR MAIS ESPAÇOS JUNTO AOS SEUS ELEITORES A TODO CUSTO, NO 

ENTANTO, CONCLUIU QUE NÃO HÁ A NECESSIDADE DE INDISPOR-SE ENTRE 

ESTES. POR FIM, PARABENIZOU AOS TRABALHOS DO SENHOR PREFEITO HISSAM 

DEHAINI. O VEREADOR APARECIDO RAMOS EXPLICOU QUE ATRAVÉS DE SUAS 

AÇÕES NÃO FAZ POLÍTICA POR INTERESSE PESSOAL E TAMBÉM DISSE QUE ESTÁ 

MAIS PREOCUPADO COM O BEM-ESTAR DA POPULAÇÃO DO QUE COM GANHAR AS 

ELEIÇÕES. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA FALOU ACERCA DA REUNIÃO 

REFERENTE À RETIRADA DOS PROJETOS DE LEI ADVINDOS DA CONSULTORIA DA 

FIA, NA QUAL PARTICIPOU, NA SEMANA PASSADA, COM O SENHOR PREFEITO 

JUNTO AOS PROFISSIONAIS REPRESENTANTES DOS SERVIDORES PÚBLICOS 

DESTA MUNICIPALIDADE E COM A PARTICIPAÇÃO DOS VEREADORES DESTE 

LEGISLATIVO. ANTES DE INICIAR A ORDEM DO DIA, O SENHOR PRESIDENTE, 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA FEZ UM AGRADECIMENTO, EM NOME DE TODOS 

OS VEREADORES DESTE LEGISLATIVO, PELO ESPAÇO CEDIDO DURANTE O 

PERÍODO DA REALIZAÇÃO DAS SESSÕES PLENÁRIAS NA SEDE DA ORDEM DOS 

ADVOGADOS DO BRASIL EM ARAUCÁRIA. EM SEGUIDA, NÃO HAVENDO MAIS 

ORADORES INSCRITOS E NADA A APRESENTAR NO ESPAÇO DAS COMISSÕES, 

PASSOU-SE À ORDEM DO DIA: LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOMINAL DO 

VETO ENCAMINHADO PELO EXECUTIVO MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI N° 18/2023, 

DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. EMENTA: “DISPÕE SOBRE A 

OBRIGATORIEDADE DOS ESTABELECIMENTOS COMERCIAIS SITUADOS NO 
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MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA DE PROCEDER À DEVOLUÇÃO INTEGRAL E EM ESPÉCIE 

DO TROCO AO CONSUMIDOR E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. VETO REJEITADO POR 

UNANIMIDADE, COM ONZE VOTOS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

PROJETO DE LEI N° 2604/2023, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: 

“AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A ABRIR CRÉDITO ADICIONAL ESPECIAL NO 

ORÇAMENTO DO MUNICÍPIO, COM BASE EM SUPERÁVIT FINANCEIRO, NO VALOR DE 

R$ 6.848,64 (SEIS MIL, OITOCENTOS E QUARENTA E OITO REAIS E SESSENTA E 

QUATRO CENTAVOS), NA FORMA EM QUE ESPECIFICA ABAIXO”. APROVADO POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DO PROJETO DE LEI N° 2605/2023, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. 

EMENTA: “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A ABRIR CRÉDITO ADICIONAL ESPECIAL 

NO ORÇAMENTO DO MUNICÍPIO, COM BASE EM EXCESSO DE ARRECADAÇÃO, NO 

VALOR DE R$ 1.159,24 (UM MIL, CENTO E CINQUENTA E NOVE REAIS E VINTE E 

QUATRO CENTAVOS), NA FORMA EM QUE ESPECIFICA ABAIXO”. APROVADO POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DO PROJETO DE LEI N° 2607/2023, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. 

EMENTA: “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A ABRIR CRÉDITO ADICIONAL ESPECIAL 

NO ORÇAMENTO DO MUNICÍPIO, COM BASE EM EXCESSO DE ARRECADAÇÃO, NO 

VALOR DE R$ 33,19 (TRINTA E TRÊS REAIS E DEZENOVE CENTAVOS), NA FORMA EM 

QUE ESPECIFICA ABAIXO”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS VEREADORES 

PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR CELSO 

NICÁCIO. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 04/2023, DE 

AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. EMENTA: “AUTORIZA O PODER 

EXECUTIVO INSTITUIR A CAMPANHA DE CONSCIENTIZAÇÃO E INCENTIVO AO 

DIAGNÓSTICO PRECOCE DO RETINOBLASTOMA, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O 

VEREADOR APARECIDO RAMOS EXPLICOU SOBRE A IMPORTÂNCIA DA 

CONSCIENTIZAÇÃO E DIAGNÓSTICO PRECOCE DESTA DOENÇA, BEM COMO, 

INFORMOU QUE O RETINOBLASTOMA PODE RESULTAR EM FATALIDADE NAS 

CRIANÇAS. O PROJETO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS 

FAVORÁVEIS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA EMENDA AO PROJETO DE LEI 

N° 121/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER. EMENDA APROVADA 

POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 121/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER 

CHEFER. EMENTA: “INSTITUI A PROIBIÇÃO DE CRIAÇÃO E A CIRCULAÇÃO DE 

ANIMAIS DE MÉDIO E GRANDE PORTE, EM ESTADO DE SOLTURA, ÀS MARGENS DAS 
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RODOVIAS ASFALTADAS E VIAS URBANAS NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA”. O 

VEREADOR PEDRINHO GAZETA DISSE QUE, EM DETERMINADOS CASOS, A 

POPULAÇÃO PODE UTILIZAR O ANIMAL PARA IR AO TRABALHO, DESSA FORMA, 

ACREDITA QUE DEVE SE TER PRUDÊNCIA EM ALGUNS QUESITOS DESTE PROJETO 

DE LEI. ALÉM DISSO, SUGERIU PARA QUE ANTES DE SE APLICAR A MULTA, O 

CIDADÃO RESPONSÁVEL PELO ANIMAL SEJA ADVERTIDO. O VEREADOR VAGNER 

CHEFER, EM RESPOSTA AO VEREADOR PEDRINHO GAZETA, QUESTIONOU ACERCA 

DE COMO REAGIR EM OUTRAS SITUAÇÕES, EXEMPLIFICANDO UM CASO SOBRE O 

QUAL O CIDADÃO FOI NOTIFICADO A RESPEITO DO OCORRIDO, PORÉM, NÃO 

BUSCOU O ANIMAL QUE SE ENCONTRAVA ÀS MARGENS DAS RODOVIAS. O 

VEREADOR PEDRINHO GAZETA EXPLICOU QUE NESSE CASO É CONSIDERÁVEL 

RECOLHER O ANIMAL E APLICAR MULTA. O PROJETO FOI APROVADO POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DO PROJETO DE LEI N° 129/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR. 

EMENTA: “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO INSTITUIR PROGRAMA MOEDA 

SUSTENTÁVEL NO MUNICÍPIO ARAUCÁRIA”. APROVADO POR UNANIMIDADE, COM 

DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI 

N° 143/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. EMENTA: “DISPÕE 

SOBRE O PROGRAMA CENSO DE INCLUSÃO, ATRAVÉS DO CADASTRO PARA A 

IDENTIFICAÇÃO E MAPEAMENTO DAS CRIANÇAS E DOS IDOSOS, COM ALGUM TIPO 

DE DEFICIÊNCIA OU MOBILIDADE REDUZIDA, NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA 

INFORMOU QUE O OBJETIVO DESTE PROJETO DE LEI É CRIAR POLÍTICAS 

PÚBLICAS A PARTIR DO CADASTRO DE IDENTIFICAÇÃO, QUE SERÁ 

DISPONIBILIZADO NESTE MUNICÍPIO. DISSE QUE, ATRAVÉS DA MENSURAÇÃO O 

MUNICÍPIO SABERÁ ONDE ESTAS PESSOAS ESTARÃO LOCALIZADAS E QUAIS AS 

SUAS PRINCIPAIS NECESSIDADES. O PROJETO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE, 

COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. O PRESIDENTE INFORMOU QUE OS PARECERES 

DAS COMISSÕES PARA OS PROJETOS DE LEI EM PRIMEIRA VOTAÇÃO SE 

ENCONTRAM NO PROGRAMA DESTA SESSÃO PARA CONHECIMENTO DOS 

VEREADORES. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA EMENDA AO PROJETO DE LEI 

N° 2533/2022 DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENDA APROVADA POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DO PROJETO DE LEI N° 2533/2022 DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. 

EMENTA: “TRANSFERE IMÓVEL PARA A COMPANHIA MUNICIPAL DE HABITAÇÃO DE 
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ARAUCÁRIA POR DOAÇÃO, CONFORME ESPECIFICA”. APROVADO PELA 

UNANIMIDADE DOS VEREADORES PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E 

AUSÊNCIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DO PROJETO DE LEI N° 2587/2023, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. 

EMENTA: “AUTORIZA A DESAFETAÇÃO DE BEM PÚBLICO, CONFORME ESPECIFICA”. 

APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS VEREADORES PRESENTES, COM NOVE 

VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2590/2023, DE INICIATIVA DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “AUTORIZA O MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA A FILIAR-

SE À UNIÃO NACIONAL DOS CONSELHOS MUNICIPAIS DE EDUCAÇÃO - UNCME, 

ASSOCIAÇÃO CIVIL DE DIREITO PRIVADO SEM FINS LUCRATIVOS, COM SEDE E 

FORO NO DISTRITO FEDERAL, SENDO O ÓRGÃO DE REPRESENTAÇÃO NACIONAL 

DOS CONSELHOS MUNICIPAIS DE EDUCAÇÃO - CMES DE TODOS OS MUNICÍPIOS 

BRASILEIROS”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS VEREADORES PRESENTES, 

COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2591/2023, DE INICIATIVA 

DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “AUTORIZA O MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA A 

CELEBRAR PARCERIA COM A UNIÃO DOS DIRIGENTES MUNICIPAIS DE EDUCAÇÃO - 

UNDIME/PR, ASSOCIAÇÃO CIVIL DE DIREITO PRIVADO SEM FINS LUCRATIVOS, QUE 

REALIZA ATIVIDADES DE DEFESA EM FAVOR DAS POLÍTICAS PÚBLICAS E 

INTERESSES DO MUNICÍPIO E A PAGAR AS RESPECTIVAS ANUIDADES, CONFORME 

ESPECIFICA”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS VEREADORES PRESENTES, 

COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2603/2023, DE INICIATIVA 

DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “ALTERA A LEI Nº 4.090, DE 10 DE FEVEREIRO 

DE 2023 QUE AUTORIZA O PODER EXECUTIVO MUNICIPAL A CONTRATAR 

OPERAÇÃO DE CRÉDITO COM A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, COM A GARANTIA DA 

UNIÃO E/OU DO FUNDO DE PARTICIPAÇÃO DOS MUNICÍPIOS E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS EXPLICOU QUE O OBJETIVO DA 

POSSIBILIDADE DE EMPRÉSTIMO, COM A LINHA DE CRÉDITO CITADO NESTE 

PROJETO DE LEI, TEM O INTUITO DE SER USADO PARA OBRAS NESTA CIDADE, 

ENTRETANTO, FALOU QUE, SE A REFORMA TRIBUTÁRIA FOR APROVADA NA FORMA 

EM QUE SE ENCONTRA, PODERÁ HAVER UMA DIMINUIÇÃO DE ARRECADAÇÃO DE 

RECURSOS, PODENDO INFLUENCIAR NA ECONOMIA E ENDIVIDAR A CIDADE. ALÉM 

DISSO, FALOU PARA SER CONSTRUÍDA UMA UPA - UNIDADE DE PRONTO 
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ATENDIMENTO NO MUNICÍPIO, DENTRE AS OBRAS QUE ESTÃO PREVISTAS E QUE 

PODEM SER FEITAS ATRAVÉS DESSE EMPRÉSTIMO, BEM COMO, DISSE QUE 

FALTAM PROFISSIONAIS PARA TRABALHAR NA ÁREA DA SAÚDE. O VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA EXPLICOU QUE SUA POSIÇÃO É CONTRÁRIA À REFORMA 

TRIBUTÁRIA, PORÉM, DISSE QUE ANTES DE ABORDAR OS ASSUNTOS ALUSIVOS 

AOS PROGNÓSTICOS DE ENDIVIDAMENTO DA CIDADE, DEVIDO A UM FUTURO 

EMPRÉSTIMO DO GOVERNO, É NECESSÁRIO DISCUTIR OS PROJETOS ADVINDOS 

DA CONSULTORIA DA FIA, POIS, DISSE QUE FUTURAMENTE, NÃO SE SABE SE ESTA 

MUNICIPALIDADE TERÁ RECURSOS SUFICIENTES PARA EFETUAR O PAGAMENTO 

DOS SERVIDORES PÚBLICOS NO MODO COMO CONTINUA SENDO FEITO. O 

VEREADOR PASTOR CASTILHOS FALOU QUE É IMPORTANTE ARGUMENTAR SOBRE 

O FUTURO DA NOSSA CIDADE, TODAVIA, INCLUIU QUE SE PASSOU UMA SEMANA E 

AINDA NÃO SE INICIARAM AS DISCUSSÕES REFERENTES A ESSES PROJETOS 

ADVINDOS DA CONSULTORIA DA FIA. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA DISSE QUE 

TERÁ UM PRAZO PARA DISCUTIR AS QUESTÕES DA FIA, E QUE O MESMO CONTARÁ 

A PARTIR DO MOMENTO EM QUE SE FIXAR AGENDA PARA ESTA QUESTÃO. O 

VEREADOR IRINEU CANTADOR DISSE QUE CONVERSOU COM O EXECUTIVO 

MUNICIPAL, O QUAL EXPLANOU QUE O SENHOR PREFEITO, APÓS TOMAR 

CONHECIMENTO DESTE PROJETO DE LEI EM DISCUSSÃO, ADIANTOU-SE NO 

PLANEJAMENTO DAS REFORMAS E OBRAS DESTE MUNICÍPIO, POR 

CONSEQUÊNCIA DESTE PROGRESSO EM APORTE, FALOU QUE SERÁ DESTINADO O 

VALOR DE CEM MILHÕES DE REAIS PARA AS OBRAS A SEREM FEITAS EM ESCOLAS 

E UNIDADES DE SAÚDE DO MUNICÍPIO. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN 

HUR DE OLIVEIRA, TAMBÉM COMENTOU SOBRE ESTA PROPOSIÇÃO, DIZENDO QUE 

É UMA CONQUISTA A APROVAÇÃO DESTE PROJETO DE LEI COM A VISÃO 

DIFERENCIADA VOLTADA ÀS BENFEITORIAS QUE SERÃO FEITAS PELO SENHOR 

PREFEITO HISSAM DEHAINI. O PROJETO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE, COM 

DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI 

N° 2623/2023, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “AUTORIZA O 

PODER EXECUTIVO A ABRIR CRÉDITO ADICIONAL ESPECIAL NO ORÇAMENTO DO 

MUNICÍPIO, COM BASE EM EXCESSO DE ARRECADAÇÃO, NO VALOR DE R$ 

2.262.395,52 (DOIS MILHÕES, DUZENTOS E SESSENTA E DOIS MIL, TREZENTOS E 

NOVENTA E CINCO REAIS E CINQUENTA E DOIS CENTAVOS), NA FORMA EM QUE 

ESPECIFICA ABAIXO”. APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS 

FAVORÁVEIS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 23/2023, DE 
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AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO. EMENTA: “DISPÕE SOBRE A 

INSTALAÇÃO DE PORTAS GIRATÓRIAS COM DETECTOR DE METAIS NOS 

ESTABELECIMENTOS DE ENSINO E CMEIS NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, E DÁ 

OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA, PARABENIZOU O VEREADOR VILSON CORDEIRO PELA INICIATIVA DE 

CRIAR ESTE PROJETO DE LEI. OS VEREADORES PEDRINHO GAZETA, APARECIDO 

RAMOS E VAGNER CHEFER TAMBÉM PARABENIZARAM O VEREADOR VILSON 

CORDEIRO PELA PROPOSIÇÃO. EXPLICARAM QUE É DE SUMA IMPORTÂNCIA ESTE 

PROJETO DE LEI PARA A SEGURANÇA DA POPULAÇÃO, DEVIDO AOS ATAQUES E 

EPISÓDIOS DE VIOLÊNCIA QUE ESTÃO ACONTECENDO NO BRASIL. OS 

VEREADORES PROFESSOR VALTER E IRINEU CANTADOR TAMBÉM 

PARABENIZARAM O VEREADOR VILSON CORDEIRO PELA CRIAÇÃO DESTE 

PROJETO, ENTRETANTO, DEMONSTRARAM PREOCUPAÇÕES COM OS CUSTOS 

DESTAS INSTALAÇÕES EM CADA ESTABELECIMENTO DE ENSINO, COMO TAMBÉM, 

COM POSSÍVEIS LENTIDÕES NOS HORÁRIOS DE ENTRADA DE ALUNOS E 

PROFESSORES NESTAS INSTITUIÇÕES. O VEREADOR FÁBIO PAVONI TAMBÉM 

PARABENIZOU O VEREADOR VILSON CORDEIRO PELA PREOCUPAÇÃO COM A 

SEGURANÇA DOS ALUNOS NAS ESCOLAS DE ARAUCÁRIA, CONTUDO, EXPLICOU 

QUE É NECESSÁRIO AVERIGUAR AS ESTRUTURAS DAS INSTITUIÇÕES DE ENSINO, 

POIS ESTE MUNICÍPIO POSSUI MUITOS CENTROS MUNICIPAIS DE EDUCAÇÃO 

INFANTIL COM A DISPOSIÇÃO DE MUROS BAIXOS. O VEREADOR PASTOR 

CASTILHOS TAMBÉM PARABENIZOU O VEREADOR VILSON CORDEIRO PELA 

CRIAÇÃO DESTE PROJETO. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, EM RESUMO, DISSE 

QUE, APESAR DE ENCONTRAR DIFICULDADES NA REALIZAÇÃO DESTE PROJETO DE 

LEI, ESTA PROPOSIÇÃO PODE OFERECER MAIS SEGURANÇA PARA AS CRIANÇAS E 

ADOLESCENTES NAS ESCOLAS. O VEREADOR VILSON CORDEIRO AGRADECEU 

AOS VEREADORES QUE APOIARAM ESTE PROJETO. O PROJETO FOI APROVADO 

PELA UNANIMIDADE DOS VEREADORES PRESENTES, COM NOVE VOTOS 

FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO. LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 117/2023, DE AUTORIA CONJUNTA DOS 

VEREADORES VAGNER CHEFER E APARECIDO RAMOS. EMENTA: “AUTORIZA O 

PODER EXECUTIVO A INSTALAR EQUIPAMENTOS SONOROS DE ORIENTAÇÃO PARA 

DEFICIENTES VISUAIS NOS SEMÁFOROS DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, E DÁ 

OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O VEREADOR APARECIDO RAMOS PEDIU O APOIO DOS 

VEREADORES DESTE LEGISLATIVO PARA APROVAR ESTE PROJETO DE LEI. O 
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PROJETO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM BLOCO DAS SEGUINTES PROPOSIÇÕES: 

INDICAÇÕES N° 972/2023, N° 973/2023, Nº 975/2023 E Nº 976/2023, TODAS DE 

AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS; INDICAÇÕES N° 1149/2023, N° 

1150/2023, Nº 1152/2023, Nº 1153/2023 E Nº 1154/2023, TODAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÃO N° 1181/2023, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VAGNER CHEFER; INDICAÇÕES N° 1190/2023 E N° 1194/2023, AMBOS DE 

AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS E INDICAÇÃO N° 1191/2023, DE 

AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. TODAS FORAM APROVADAS PELA 

UNANIMIDADE DOS VEREADORES PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E 

AUSÊNCIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DO REQUERIMENTO N° 75/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS. 

APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS VEREADORES PRESENTES, COM NOVE 

VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. O SENHOR 

PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, INFORMOU SOBRE A ABERTURA 

DO PRAZO PARA O RECEBIMENTO DE EMENDAS AO PROJETO DE LEI N° 2621/2023, 

QUE DISPÕE SOBRE A LEI DE DIRETRIZES ORÇAMENTÁRIAS PARA O EXERCÍCIO DO 

ANO DE DOIS MIL E VINTE E QUATRO. INFORMOU TAMBÉM QUE O PRAZO SERÁ 

ENCERRADO NA CENTÉSIMA QUARTA SESSÃO ORDINÁRIA, NO DIA VINTE E NOVE 

DE AGOSTO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS. FINDADA A ORDEM DO DIA, PASSOU-SE 

AO ESPAÇO DE EXPLICAÇÃO PESSOAL TENDO, COMO PRIMEIRO INSCRITO, O 

VEREADOR FÁBIO PAVONI, QUE ENFATIZOU QUE A GRAVAÇÃO DIVULGADA NAS 

PRINCIPAIS REDES SOCIAIS E MÍDIAS DE ARAUCÁRIA, CONCERNENTE A SUPOSTOS 

ATOS DE CORRUPÇÃO, NÃO FOI DE SUA AUTORIA. TAMBÉM DISSE QUE, SE 

HOUVER QUAISQUER INDÍCIOS DE CORRUPÇÃO NOS PROCESSOS DOS 

TRABALHOS DOS SETORES EXECUTIVO OU LEGISLATIVO, CONTINUARÁ 

EXERCENDO SUA FUNÇÃO DE COMBATER OS ATOS QUE CAUSAM PREJUÍZO AO 

SISTEMA PÚBLICO E, CONSEQUENTEMENTE, PARA A POPULAÇÃO. DESSE FORMA, 

DISSE QUE, CASO HAJA OBSERVÂNCIA DE IRREGULARIDADES DIANTE DO QUE FOI 

DITO ANTERIORMENTE, ENCAMINHARÁ A OCORRÊNCIA AO MINISTÉRIO PÚBLICO, 

POIS O TRABALHO DE UM VEREADOR TAMBÉM ENVOLVE A FISCALIZAÇÃO. 

TAMBÉM PARABENIZOU E COMENTOU SOBRE OS ATOS DOS SERVIDORES 

PÚBLICOS PARA COM A RETIRADA DOS PROJETOS DE LEIS ADVINDOS DA 

CONSULTORIA DA FIA, OS QUAIS, AFETAM DIRETAMENTE A CARREIRA PÚBLICA 

DESTES TRABALHADORES. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS INFORMOU QUE A 
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COMUNIDADE DO RIO ABAIXINHO ESTÁ RECLAMANDO COM A INSTABILIDADE E 

FALTA DE LUZ ELÉTRICA. DISSE QUE AS PESSOAS BUSCARAM PELA INSTITUIÇÃO 

DE PROTEÇÃO E DEFESA DO CONSUMIDOR E CONTATARAM A PREFEITURA, 

PORÉM, NÃO OBTIVERAM RESPOSTAS PARA A RESOLUÇÃO DESTE PROBLEMA. 

POSTERIORMENTE, FALOU SOBRE AS DISCUSSÕES DA REUNIÃO DA SEMANA 

PASSADA, REFERENTE AOS PROJETOS DA FIA QUE, NO SEU ENTENDIMENTO, ESTÁ 

CAUSANDO DESGASTE E INTRIGAS NESTE LEGISLATIVO, EM CONSEQUÊNCIA DO 

PODER EXECUTIVO NÃO TER OPORTUNIZADO AS DISCUSSÕES COM OS 

VEREADORES E, PRINCIPALMENTE, COM A POPULAÇÃO SOBRE O TEMA 

PROPOSTO. ALÉM DISSO, FEZ UM PEDIDO PARA QUE OS PRÓXIMOS PROJETOS DE 

LEIS QUE ENTRAREM NESTE LEGISLATIVO E ENVOLVAM QUESTÕES SIMILARES, 

TENHAM MAIS CELERIDADE. POR FIM, EXPLICOU QUE NÃO É CONTRÁRIO A UMA 

REFORMA ADMINISTRATIVA, ENTRETANTO, DISSE QUE OS PROJETOS DE LEI QUE 

DETERMINAM O FUTURO DA POPULAÇÃO ARAUCARIENSE E DOS SERVIDORES 

PÚBLICOS PRECISAM SER DISCUTIDOS COM AS PESSOAS ENVOLVIDAS ANTES DA 

TOMADA DE DECISÃO DE UM VOTO. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR 

DE OLIVEIRA, EXPLANOU QUE OS VEREADORES TINHAM CONHECIMENTO DE QUE 

ESTES PROJETOS VIRIAM PARA A CÂMARA MUNICIPAL, CONTUDO, DISSE QUE O 

SECRETÁRIO RESPONSÁVEL POR ESTES, NÃO BUSCOU OS LÍDERES POLÍTICOS 

DESTA CASA LEGISLATIVA PARA DISCUTIR E TOMAR CONHECIMENTO DO 

CONTEÚDO ABORDADO NESTAS PROPOSIÇÕES. TAMBÉM DISSE, NESTA SESSÃO 

PLENÁRIA, QUE NÃO APROVARIA UM PROJETO SEM POSSUIR DISCERNIMENTO DO 

ASSUNTO APRESENTADO. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS DISSE QUE ESTE 

SECRETÁRIO, RESPONSÁVEL PELA DEMANDA DESTES PROJETOS DE LEI, FALHOU 

EM SUA FUNÇÃO, POIS SUA ATRIBUIÇÃO ERA COMUNICAR O PODER LEGISLATIVO 

MUNICIPAL SOBRE OS ASSUNTOS DE INTERESSE PÚBLICO ORIGINÁRIOS DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA, COMENTOU ACERCA DOS PROJETOS DA FIA, PEDIU PARA QUE NESSE 

MOMENTO OS VEREADORES VERIFICASSEM AS POSSÍVEIS DATAS PARA QUANDO 

OS REPRESENTANTES DOS SERVIDORES PÚBLICOS DE ARAUCÁRIA PODERÃO 

MARCAR UMA REUNIÃO, PARA DAR CONTINUIDADE AO PROCESSO DE DISCUSSÃO 

DESTES PROJETOS, ASSIM COMO, CONVOCAR AS INSTITUIÇÕES E PROFISSIONAIS 

COM CONHECIMENTO TÉCNICO QUE SÃO PERTINENTES AO ASSUNTO. O 

VEREADOR APARECIDO RAMOS INFORMOU À POPULAÇÃO OS DIAS E OS 

HORÁRIOS QUE ACONTECEM AS SESSÕES PLENÁRIAS, NA CÂMARA MUNICIPAL DE 
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ARAUCÁRIA, DISSE QUE REALIZOU ESTE COMUNICADO VERBAL DEVIDO AO 

EQUÍVOCO DE ALGUMAS PESSOAS PRESUMIREM QUE O TRABALHO DE UM 

VEREADOR É EXECUTADO NA PREFEITURA. O VEREADOR VAGNER CHEFER 

COMUNICOU QUE PROTOCOLOU PROPOSIÇÃO COM O PROPÓSITO DE REABRIR O 

PARQUE PASSAÚNA. TAMBÉM FALOU SOBRE SUA VIAGEM PARA BRASÍLIA, ONDE 

FOI EMPENHADO UMA RETROESCAVADEIRA QUE SERÁ DESTINADA AO MUNICÍPIO 

DE ARAUCÁRIA. POR FIM, AGRADECEU A PRESENÇA DO SENHOR CLÉBER SOCZEK, 

DIRETOR DO PROCON – ARAUCÁRIA, PRESENTE NESTA SESSÃO PLENÁRIA. 

TAMBÉM, QUESTIONOU ACERCA DE UM INCIDENTE SOBRE AS MULTAS QUE O 

DEPARTAMENTO DE TRÂNSITO DE ARAUCÁRIA APLICOU A UM CIDADÃO QUE 

TRABALHA EM UM “LAVACAR” SITUADO NO JARDIM INDUSTRIAL. O VEREADOR 

PASTOR CASTILHOS, EM APARTE CONCEDIDO, COMENTOU SOBRE OS HÁBITOS DA 

POPULAÇÃO ARAUCARIENSE PARA COM O TRÂNSITO DE VEÍCULOS AUTOMOTIVOS 

NA CIDADE. EXPLICOU QUE, OS MOTORISTAS COSTUMAM ESTACIONAR SEUS 

CARROS ULTRAPASSANDO UM PEQUENO ESPAÇO DAS CALÇADAS, SOBRETUDO, 

EXPLANOU QUE ISTO ACONTECE NAS REGIÕES PERIFÉRICAS DA CIDADE. DISSE 

QUE, EMBORA SEJA DEVER DOS CIDADÃOS CUMPRIREM COM AS LEIS, SUGERIU 

PARA INSTRUÍ-LOS E ADVERTÍ-LOS SOBRE A NÃO TOLERÂNCIA DESTES ATOS 

INFRATORES, ANTES DE APLICAR AS MULTAS. AMBOS OS VEREADORES 

CONCORDARAM COM O USO DO BOM SENSO NESTAS QUESTÕES. O SENHOR 

PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, SOLICITOU PARA QUE FOSSE 

EMITIDO UM OFÍCIO PARA OS REPRESENTANTES DA GUARDA DE TRÂNSITO DO 

MUNICÍPIO, CONVOCANDO-OS PARA UMA REUNIÃO, A FIM DE DISCUTIR SOBRE 

ESTES ASSUNTOS PERTINENTES. O VEREADOR PROFESSOR VALTER, EM RAZÃO 

DO FALECIMENTO DO SENHOR PREFEITO DA CIDADE DE BALSA NOVA, PARTILHOU 

SEUS SENTIMENTOS DE TRISTEZA AOS FAMILIARES NESTE MOMENTO DE LUTO. 

APÓS, FALOU QUE ESTAVA PRESENTE NO PRIMEIRO FÓRUM METROPOLITANO DE 

TRÂNSITO EM ARAUCÁRIA, O QUAL, FORA CRIADO PARA DEBATER SOBRE AS 

MELHORIAS DE TRÁFEGO E SEGURANÇA DAS MALHAS VIÁRIAS. DISSE QUE, 

EMBORA TENHA NOTADO UM ÓTIMO DESEMPENHO DOS PROFISSIONAIS NAS 

PALESTRAS MINISTRADAS, FALTOU ORGANIZAR CAMPANHAS DE DIVULGAÇÃO 

DESTE EVENTO. ALÉM DISSO, MENCIONOU SOBRE SUAS VISITAS E CONVERSAS 

COM AS COMUNIDADES DAS ÁREAS RURAIS, URBANAS E DE OCUPAÇÕES 

IRREGULARES. DISSE QUE, NESTA ÚLTIMA, POR REPRESENTAR UMA REGIÃO NÃO 

REGULARIZADA, MUITAS SOLICITAÇÕES DE MELHORIAS DAS VIAS DE CIRCULAÇÃO 



 

CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA 
ESTADO DO PARANÁ 

Edifício Vereador Pedro Nolasco Pizzatto 
 

 
 

22/08/2023 

 

 
13 de 14 

SITUADAS NESTES ESPAÇOS, NÃO SÃO ATENDIDAS. DESSA FORMA, INSTRUIU 

PARA QUE A SECRETARIA DE POLÍTICAS PÚBLICAS DIRECIONASSE UM OLHAR 

MAIS HUMANIZADO PARA AS DEMANDAS DESTES MORADORES, POIS SE TRATAM 

DE COMUNIDADES CONSOLIDADAS. EM RAZÃO DOS SENHORES VEREADORES NÃO 

CONCLUÍREM COM AS DISCUSSÕES, CONFORME ARTIGO SETENTA E OITO, 

PARÁGRAFO PRIMEIRO DO REGIMENTO INTERNO DA CÂMARA MUNICIPAL DE 

ARAUCÁRIA, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA INCLUIU A 

PRORROGAÇÃO DA SESSÃO, ATRAVÉS DE REQUERIMENTO VERBAL. APÓS A 

APROVAÇÃO POR TODOS OS VEREADORES, DEU-SE CONTINUIDADE À SESSÃO 

PLENÁRIA, COM PREVISÃO PARA TÉRMINO ÀS DOZE HORAS E TRINTA MINUTOS. O 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, EM APARTE CONCEDIDO, DEMONSTROU 

PREOCUPAÇÃO PELAS CAUSAS DAS REGULARIZAÇÕES HABITACIONAIS DESSAS 

COMUNIDADES, INCLUSIVE, DISSE QUE PARTICIPOU DE UMA REUNIÃO QUANDO SE 

DISCUTIU ACERCA DESSA PAUTA, PORÉM, AO FINAL DO ENCONTRO, DEPAROU-SE 

COM A AUSÊNCIA DO SECRETÁRIO MUNICIPAL DE POLÍTICAS PÚBLICAS. TAMBÉM 

INFORMOU QUE DEPENDE DA COMPANHIA HABITACIONAL E SECRETARIA DE 

POLÍTICAS PÚBLICAS PARA A RESOLUÇÃO DESTA PROBLEMÁTICA. CONTUDO, 

DISSE QUE INCOMPREENDE PARA QUAL DESTAS INSTITUIÇÕES SOLICITAR 

RESPOSTAS E ORIENTAÇÕES, AS QUAIS, AGEM COM AMBIGUIDADE, PARA QUE DE 

FATO HAJA A REGULARIZAÇÃO DOS ESPAÇOS DESTAS COMUNIDADES. O SENHOR 

PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, INFORMOU QUE MUITAS ÁREAS 

NA CIDADE DE ARAUCÁRIA SÃO COMPOSTAS POR OCUPAÇÕES IRREGULARES E 

QUE A MELHORIA NA QUALIDADE DE VIDA NESSAS COMUNIDADES NÃO 

ACONTECERÁ DE FORMA IMEDIATA. ENTRETANTO, DISSE QUE, É NECESSÁRIO 

SOLUCIONAR A VIDA DESSES INDIVÍDUOS QUE CARECEM DE UM LAR. O 

VEREADOR IRINEU CANTADOR COMENTOU QUE É FREQUENTE A FALTA DE 

ENERGIA ELÉTRICA EM ALGUMAS REGIÕES DE ARAUCÁRIA. POR ESTA RAZÃO, FEZ 

UM PEDIDO VERBAL AO DIRETOR DO PROCON, PRESENTE NESTA SESSÃO, PARA 

CONVOCAR OS PROFISSIONAIS RESPONSÁVEIS PELA DIRETORIA DA COPEL PARA 

RESOLVEREM OS PROBLEMAS QUE OCORREM NESTAS REGIÕES. ALÉM DISSO, 

ABORDOU OS ASSUNTOS DAS ADVERSIDADES PERTINENTES À CONCESSÃO DE 

ENERGIA ELÉTRICA NAS ÁREAS RURAIS DO MUNICÍPIO, E DISSE QUE A 

POPULAÇÃO QUE POSSUI ALGUMAS COMPLICAÇÕES RELACIONADAS AOS 

SERVIÇOS DE ENERGIA ELÉTRICA ESTÃO PROCURANDO PELA COPEL, TODAVIA, 

ESTA REQUISITA ÀS ATIVIDADES DO PODER EXECUTIVO MUNICIPAL PARA A 
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RESOLUÇÃO DOS PROBLEMAS. PORTANTO, DISSE QUE É NECESSÁRIO CONVOCAR 

OS RESPONSÁVEIS DESTA EMPRESA PARA REALIZAR UMA REUNIÃO NESTE 

LEGISLATIVO, COM O OBJETIVO DE PRESTAR MAIS INFORMAÇÕES SOBRE O 

INCIDENTE. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, EM 

APARTE CONCEDIDO, INFORMOU AO VEREADOR IRINEU CANTADOR QUE 

OFICIALIZARÁ ESTE CONVITE À EMPRESA DE ENERGIA ELÉTRICA. O VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA, EM APARTE CONCEDIDO, INFORMOU QUE, EM RAZÃO DA 

CONCESSÃO TAMBÉM ABRANGER A SANEPAR, DISSE QUE É CONSIDERÁVEL 

ESTENDER O CONVITE. O VEREADOR IRINEU CANTADOR, RETOMANDO A PALAVRA, 

AGRADECEU A PRESENÇA DO SENHOR JOSÉ GONÇALVES. POSTERIORMENTE, 

EXPLANOU SOBRE ÀS QUESTÕES DOS PROJETOS ADVINDOS DA CONSULTORIA DA 

FIA, ESPECIFICAMENTE AO ASSUNTO DESCRITO NO REQUERIMENTO Nº 73/2023, 

APROVADO, DE SUA AUTORIA, ONDE APRESENTOU-SE A PROPOSTA DE CRIAÇÃO 

DE COMISSÃO ESPECIAL PARA ESTUDOS E DISCUSSÃO DA REFORMA 

PREVIDENCIÁRIA, ESTATUTO E PLANOS DE CARREIRA DOS SERVIDORES 

MUNICIPAIS. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, EM 

RAZÃO DA FALTA DE ENERGIA ELÉTRICA EM ALGUMAS REGIÕES DA CIDADE, 

TAMBÉM PEDIU PARA OFICIALIZAR A DATA DA CONVOCAÇÃO DA COMPANHIA DE 

ENERGIA ELÉTRICA E PROCON. ADEMAIS, FALOU QUE POSSIVELMENTE SERÃO 

APLICADAS SANÇÕES À COPEL, PELA FALTA DE CUMPRIMENTO DA LEI E DESCASO 

COM AS COMUNIDADES. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA DISSE QUE A COMISSÃO 

ESPECIAL PARTICIPARÁ DAS DISCUSSÕES NA PREFEITURA, ASSIM COMO, FALOU 

QUE ATRAVÉS DOS PODERES LEGISLATIVO E EXECUTIVO, OS ERROS E FALHAS 

QUE ACONTECERAM NOS PROJETOS DA FIA SERÃO RETIFICADOS. O VEREADOR 

BEN HUR DE OLIVEIRA EXPLICOU QUE SE HOUVER IRREGULARIDADES NOS 

PROJETOS ADVINDOS DA CONSULTORIA DA FIA, SERÁ CRIADA UMA COMISSÃO DE 

INQUÉRITO, CASO NÃO HAJA IRREGULARIDADES, SERÁ DADA CONTINUIDADE NO 

PROCESSO DE DISCUSSÃO, ADAPTAÇÃO E VOTAÇÃO DESTAS PROPOSTAS. APÓS, 

FALOU SOBRE O TEMA DE TRÂNSITO, DISCUTIDO ANTERIORMENTE, O QUAL 

SUGERIU UMA REGULAMENTAÇÃO PARA QUE, EM ALGUNS CASOS, OS GUARDAS 

DE TRÂNSITO ORIENTEM OS CONDUTORES ANTES DE APLICAREM MULTA. NÃO 

HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA, APÓS AS CONSIDERAÇÕES FINAIS, AGRADECEU A PRESENÇA DE 

TODOS, AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ENCERRADA A 

SESSÃO. 


